

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

RESUELVE

Expresar reconocimiento a la destacada trayectoria deportiva de **Marcos René "El Chino" Maidana** ex boxeador profesional doblemente campeón mundial, actual promotor de box argentino.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Por la presente iniciativa proponemos que esta H. Cámara exprese el reconocimiento a la destacada trayectoria deportiva de **Marcos René "El Chino" Maidana** ex boxeador profesional doblemente campeón mundial, actual promotor de box argentino.

Marcos René Maidana nacido el 17 de julio de 1983 en Santa Fe, comúnmente conocido como el Chino Maidana, boxeador argentino ha sido campeón superligero y wélter de la AMB (Asociación Mundial de Boxeo).

Comenzó a boxear a los 15 años en su pueblo natal, Margarita, en la provincia de Santa Fe, donde inmediatamente comenzó a demostrar su condición de noqueador. Luego de consagrarse como campeón argentino amateur fue convocado al seleccionado nacional, donde disputó el puesto con Lucas Matthysse, con quien se enfrentó en cuatro ocasiones, ganando tres y empatando la restante. Tras fracasar en su intento de clasificar a los Juegos Olímpicos de Atenas 2004, se convirtió en profesional.

Como amateur fue campeón nacional de Argentina en 2002 y 2003 e integrante de la Selección argentina de boxeo. También logrando el campeonato de categoría welter. Debutó como boxeador profesional el 12 de junio de 2004, venciendo por nocaut en el primer asalto a Adan Basilio Mironchik (63 kg) en la ciudad de Corrientes.

El 22 de diciembre de 2006 se enfrentó al boxeador panameño Miguel Callist en el Buenos Aires Lawn Tennis Club, en una eliminatoria al título del mundo de los superligeros de la Asociación Mundial de Boxeo. En esta pelea, Marcos venció al panameño con un K.O. en el tercer asalto, asegurando su primera chance mundialista y un contrato promocional con la promotora alemana Universum Box Promotions.

Ya con el venezolano Rafael Liendo como su nuevo entrenador, tras una exitosa campaña en Alemania, que le sirvió para adquirir experiencia internacional, el 7 de febrero de 2009 enfrentó al campeón mundial superligero AMB Andreas Kotelnik en Hamburgo, perdiendo por puntos en fallo dividido, siendo esta su primera derrota como profesional. El consenso popular y mediático establecieron que Maidana, aunque por estrecho margen, había ganado la pelea.

El sábado 27 de junio de 2009, en el Staples Center de Los Ángeles, con el entrenador Miguel Díaz en su esquina, Marcos se consagró campeón mundial interino superligero de la AMB al derrotar por nocaut técnico en el sexto asalto al estadounidense de origen mexicano Víctor Ortiz, considerado por muchos como uno de los grandes prospectos del boxeo estadounidense en ese momento.

Este triunfo dejó a Maidana ligado a la promotora Golden Boy Promotions de Oscar de la Hoya, quien a partir de ese momento se convirtió en su co-promotora, junto con Universum.

El 21 de noviembre de 2009 venció en la ciudad de Sunchales, Argentina al panameño William González, por nocaut en el tercer asalto, reteniendo de esta manera el título mundial interino de la Asociación Mundial de Boxeo.

El 27 de marzo de 2010 venció en Las Vegas (Estados Unidos) al dominicano Víctor Cayo por nocaut en el sexto asalto, con un tremendo gancho de derecha al estómago, causando gran impresión en la poderosa cadena televisiva HBO.

Luego de una inactividad, Maidana retomó los entrenamientos y el 28 de agosto, en Buenos Aires, Argentina, venció por puntos en fallo unánime (117-110, 115-112 y 117-110) al estadounidense DeMarcus Chop Chop Corley. La expectativa generada para ver a Maidana fue enorme, al extremo que el Luna Park tuvo una asistencia de 11 000 personas, récord desde fines de la década de los 80's. En una pelea que resultó más dura de lo esperado, Maidana defendió el título interino superligero de la AMB por tercera vez.

El 11 de diciembre 2010, en una de las mejores peleas del año, Maidana perdió ajustadamente por puntos ante Khan, en decisión unánime, en la arena del hotel Mandalay Bay de Las Vegas.

El 10 de abril de 2011, en un ring montado en el Hotel MGM, en Las Vegas, Estados Unidos, Maidana recuperó nuevamente el título mundial superligero de la AMB al batir al legendario mexicano Érik el Terrible Morales, por puntos en fallo mayoritario. En dos tarjetas el jurado consideró que el argentino se impuso por 116 a 112, y en la restante se estipuló un empate en 114. El mexicano terminó el combate con el ojo derecho cerrado e inflamado, y también con un corte en el párpado izquierdo.

El 25 de febrero de 2012 Maidana hizo su debut en la categoría wélter y perdió ante el estadounidense Devor Alexander por decisión unánime.

En mayo de 2012 comenzó a ser entrenado por Robert García. El 15 de septiembre en la cartelera de Saúl Álvarez y Josesito López, vence en el MGM Grand de Las Vegas por nocaut en el octavo asalto al mexicano Jesús Soto Karass y obtiene el título Intercontinental Wélter de la AMB.

El 12 de diciembre de 2012, cierra el año en el Luna Park de Buenos Aires con un nocaut en tres asaltos ante el mexicano Ángel Martínez, con una derecha fulminante abajo que dejó fuera de combate al azteca y retiene su corona Intercontinental Wélter de la AMB.

El 8 de junio de 2013, le gana por TKO en seis asaltos a Josesito López (30-7-0, 18KO), tras una seguidilla de golpes que había comenzado con un gancho a la zona hepática. Los dos púgiles se dieron con todo durante seis asaltos hasta que el árbitro detuvo la contienda y declaró ganador al santafesino por nocaut técnico, luego de que el norteamericano anduviese por la lona producto de un potente cruzado de derecha al mentón. Con esta importante victoria, Marcos René Maidana, que defendió el título Intercontinental AMB wélter, demostró que está para las grandes ligas. Este triunfo fue la clave para que el Chino peleara por título mundial wélter AMB contra la promesa estadounidense Adrien The Problem Broner, calificado por la prensa especializada en Estados Unidos como el nuevo Floyd Mayweather.

El 14 de diciembre de 2013 se enfrentó en el Alamodome de San Antonio (estado de Texas), por el título mundial wélter de la Asociación Mundial de Boxeo (AMB) al entonces campeón e invicto estadounidense Adrien Broner (27-0-0, 22 KO). Durante el transcurso de la pelea el Chino sorprendió con su plan de pelea al púgil norteamericano al que mandó dos veces a la lona con dos combinaciones que inclinaron la lucha a su favor, no obstante haber sido penalizado en el octavo asalto por el referí Laurence Cole con un punto por un cabezazo, realizó una lucha imponiéndose en las tarjetas por decisión unánime (el sudafricano Stanley Christodoulou falló 115-110; el estadounidense Levi Martínez 117-109 y el puertorriqueño Nelson Vázquez 116-109).

Posteriormente, Marcos Chino Maidana recibió el premio Olimpia de Oro 2013, que otorga el Círculo de Periodistas Deportivos (CPD) al mejor deportista argentino del año 2013.

El sábado 3 de mayo de 2014, Maidana combatió contra el invicto estadounidense Floyd Mayweather, Jr., en el MGM Grand Las Vegas (estado de Nevada). Tras la pelea ante Broner le preguntaron a Maidana a quién le gustaría enfrentar en el futuro, y el Chino respondió: «Hay para todos». Desde ese momento un posible enfrentamiento con Mayweather generó grandes expectativas, que finalmente se confirmaron el 24 de febrero por el propio boxeador estadounidense.

Durante la pelea, el argentino sorprendió ya que se suponía un absoluto predominio de Mayweather, pero el argentino pudo ganarle a Mayweather en varios rounds siendo más ofensivo. Maidana solo perdió por puntos en una decisión dividida en el que el primer juez dio empate y los otros dos dieron puntaje a favor de Mayweather.

Después de la pelea, el Chino dijo que se sintió vencedor de la pelea, y que la revancha se la tenía que dar a Mayweather porque la pelea la había ganado él [Maidana].

El 13 de septiembre de 2014, Marcos Maidana peleó la revancha contra Floyd Mayweather en el mismo escenario en la ciudad de Las Vegas. A diferencia de la vez

anterior, la derrota se produjo en fallo unánime dado que las tarjetas acusaron 115-112, 116-111 y 116-111 a favor del estadounidense.

El 9 de agosto de 2016, Maidana anunció oficialmente su retiro del boxeo profesional a los 33 años, pasando a desempeñar un papel de asesoría/promotor.

Maidana terminó con un récord en su carrera de 35 victorias en 40 peleas, 31 de ellas por nocaut y 5 derrotas por decisión.

En la actualidad, como líder en la promoción y organización de eventos deportivos de boxeo, brinda desde combates de campeonato hasta peleas preliminares promocionando al boxeo argentino, cada evento que organiza está cuidadosamente diseñado para ofrecer una experiencia única y emocionante tanto para los asistentes como para los espectadores en todo el mundo.

El compromiso es claro: llevar el deporte del boxeo a nuevas alturas, mostrando la destreza atlética, la determinación y la valentía de los boxeadores más talentosos del mundo.

Es así, que tiene el único campeón argentino en la actualidad **Fernando "Puma" Martínez**, campeón de peso mosca de la AMB unificación de títulos en julio de 2024.

Es por todo ello que creemos necesario hacer un reconocimiento desde esta Honorable Cámara de Diputados, la tamaña trayectoria al acervo deportivo nacional e internacional en el ámbito del box.

Por todo ello, le solicito a mis pares el acompañamiento al presente proyecto.

Daniel Vancsik

Diputado de la Nación